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体育总局提出今后十
年奥运目标

本报讯 国家体育总局近日颁布了
《2011~2020年奥运争光计划纲要》(以下
简称《纲要》)，《纲要》提出中国代表团在
伦敦奥运会上的目标将是“保持金牌和
奖牌总数排名前列，巩固优势项目，拓展
潜优势项目金牌增长点，基础项目和集
体球类项目争取有所进步”。

《纲要》中称，到 2020 年，中国特色
竞技体育发展模式将进一步完善，竞技
体育综合实力进入世界竞技体育强国行
列。虽然对今后十年中的每届奥运会都
提出了目标和要求，但是《纲要》并未设
定中国代表团在任何一届奥运会上具体
的金牌数和奖牌数目标。

央视回应引发常昊等
棋手质疑

本报讯 聂卫平“抨击央视只播乒
乓”的博文发表后，央视体育频道相关负
责人给予了公开回复，陈列了一些收视
率的数据，以验证选择播出乒乓队内部
选拔赛而不播其他运动项目的考量。但
这并不足以平息外界的质疑，尤其在棋
界内部，显然对多年受冷落，即使恢复也
只能安排在半夜栏目的做法非常不满。
老聂大徒弟、三夺世界冠军的常昊回复
微博：“说选拔赛都有很高的收视率，真
让人难以置信。”在转播围棋赛事黄金时
代多次和聂卫平搭档讲棋的美女棋手徐
莹更是直接道：“想播总有各种理由的。”

也难怪棋界人士不满，关于收视率
的解释显然缺乏全面性，一个可以比较
的例子是，上海五星体育频道安排在每
周六下午3时的《棋牌教室》开播至今一
直深受好评，收视率堪与公布的“直通选
拔赛男单决赛”媲美。

两年时间姚明收入锐减1亿
本报讯 在近日《福布斯杂志》发布

的2011中国名人排行榜上，尽管姚明连
续第八年蝉联体育娱乐界首富，但伤病
还是让他的吸金能力大减，2009年他的
收入高达 3.57 亿，而今年已经降到了
2.29亿。

由于最近两年很少出现在球场上，
姚明场外的赚钱能力已经大幅减弱。而
姚明和火箭的高薪合同今年夏天即将到
期，预期下一份合同将大幅缩水，姚明明
年能否蝉联这个榜单第一名非常值得怀
疑。今年排名第二、第三位的周杰伦和
成龙的年收入分别为1.86亿和1.8亿，如
果不算姚明超过 1 亿人民币的年薪合
同，其第一位置已然不保。

欧冠决赛门票太贵

连欧文也发起了牢骚
本报讯 家门口观看欧洲最顶尖的

足球赛事，无疑是最幸福不过了。不过，
这场决赛的高昂门票可能让不少不宽裕
的球迷止步。昨天，连在曼联拿着 5 万
英镑周薪的球星欧文也忍不住发起了牢
骚，加入了炮轰高价门票的行列。

“根据规定，我能购买自己份额的16
张欧冠决赛门票，看看这些门票的价格，
225英镑一张，这简直是在开玩笑。”据《每
日邮报》报道，很可能在这个赛季结束后
离开曼联的欧文虽然拿着5万英镑的周
薪，但是他仍然觉得球员也要花225英镑
去买一张欧冠决赛门票实在太贵了。

相比普通球迷，参加决赛球员买票
还是有优惠价格的。年初欧足联售票方
案出台就引发了争议——留给中立球迷
的 1.1 万张门票分为三等，价钱分别为
300、225和150英镑；决赛球队的球迷可
以各分给2.5万张，最低票价从上赛季最
低的 3英镑上升到 80英镑，尽管欧足联
此前希望更多青少年可以入场看球，但
一个成人和一个小孩的套票价钱也高达
364英镑，而且邮寄2张票的手续费也高
达26英镑。 本组撰文 木木

足球人酝酿组织义赛
正带队在上海集训的国奥助理

教练黎兵通过微博表达了自己的祝
福，“李胜曾经是我的队员，我为他骄
傲”。不光四川足球人，李胜的事迹
也在全国足球界产生了震动。“李胜，
我为是你的同行而感到骄傲、自豪。
你是足球人的楷模，也是全社会学习
的榜样！在这里我也呼吁辜建明（四
川省足管中心主任）能发起组织一场
义赛，为李胜康复尽我们足球人的一
点微薄之力，有什么需要我做的请告
诉我。”前中国队前锋郝海东在微博
上留言。郝海东的倡议也很快得到
了彭伟国的回应：“也算我一个，有什
么事通知一声。”

在外地的足球圈人士只能用网
络和电话带来问候，在成都的则纷纷
到医院探望李胜。前天上午，成都谢
菲联俱乐部董事长田中全带领教练
员、队员代表一行赶到医院看望李
胜。“希望胜哥能快点好起来，早日回
到心爱的赛场。”队员冯卓毅说出了
心里话。前天下午，成都城运队的队
员陆续得到了主教练被砍伤的消息，
全队集中到华西医院探望教练。

>>>义举之共鸣
魏群（四川籍前著名国脚）：李

胜，你可知道，你的这种见义勇为的
精神，真的代表的不仅仅是你自己
了，中国足球负面的报道太多了，而
你的壮举，可以说是给我们这些足球
人注入了一针强心剂！谢了，中国足
球人，加油！

姚夏（四川籍前著名国脚）：我想
有血性的人，有正义感的人都会为李
胜的义举振臂高呼，社会还是需要弘
扬正气的，加油，希望我们每个人都
能为社会，为身边的人做一点点无私
的奉献。

王存（成都谢菲联队员）：树楷模
者受敬仰！挽足球人之正节。

符宾（前国门）：祝李胜兄弟早日
康复！严惩凶手！

俱乐部支持态度逐渐变得动摇
客场1∶3完败于广州恒大，从结果上讲并

不出人意料，从过程上讲甚至还可以说给了人
们一下小小的“惊喜”，但关键在于，这已经是建
业今年以来的第四场失利，连续七场不胜。而
且随着江苏舜天的获胜，建业在积分榜上的位
置已经“滑落”到了倒数第二，这让之前还只是
隐隐约约的“下课”问题，变得清晰起来。

鉴于以往外教在建业执教还从未有成功经
历，所以外界对于金鹤范的“开局不利”还是有
预期的，金鹤范在赛季前也用“联赛是看全年成
绩”来显示自己的信心。正因为此，在开赛之初
连续不胜的情况下，俱乐部副董事长杨楠还专
门通过媒体来表示“力挺”的态度。但“适应期”
的长度和低迷状态，却超乎了所有人的预料，而
且随着比赛的延续，金鹤范在用人、临场指挥以
及外援质量等诸多方面也受到了愈来愈多的质
疑，这也让俱乐部方面当初的支持态度逐渐变

得动摇。

下面两轮就是金鹤范的底线
在前四轮打完之后，就有人预测出建业极

有可能是七轮不胜，如果那样的话，形势就非常
危险，而当时俱乐部内部人士也表示“别说是接
下来再连败，连平都不行，至少应该有一场胜
利”。输给广州之后，在一个非公开场合被问及
俱乐部承受的“底线”时，一位官员说：“且不说
保八争四的目标，至少得保级吧。”同时该官员
也坦承：“照这样下去，谁能确保不会降级呢？”

七轮只拿 3分，这是建业进入中超以来的
最差战绩，而这一切又是建立在俱乐部投入最
大的基础上，其间强烈的反差不可能不让人有
所“想法”。而之前凭借着江苏舜天、深圳红钻
连续失利而能“坐稳”的倒数第三的位置，也随
着两队的逐步复苏而变得不那么牢靠，如果再
没有转机，就“什么可能都会有”。本周六建业
将在主场面对近况不佳的大连实德，下一轮则

客场挑战实力处于中超下游的南昌队，即便是
以“保级”为衡量标准，这两场比赛也不应该再
有什么闪失，也正是基于此，这两场比赛被视为
金鹤范的底线。“如果这两轮还不见起色，应该
就会有所动作了。”一位与建业集团更高层官员
熟识的人士透露说。

在职业足坛，主教练上课下课是司空见惯
的事情，所以如果成绩不佳，金鹤范离开也属顺
理成章，但于俱乐部乃至热爱河南足球的球迷
而言，找一位既了解建业情况又有相当强的执
教能力能够带领建业走出低谷进而继续攀升的
新任主教练更加重要，目前情况下，这个问题同
样不会让俱乐部高层轻松。

晚报首席记者 郭韬略/文 白韬/图

“李胜，我为是你同行骄傲”
前成都五牛队队长见义勇为成足球圈热点

网友感叹：足球圈里也有好人啊
郝海东微博提议 中国足球人为他踢一场义赛

上周日深夜，成都欧城小区门口突发抢
劫案，路过的前成都五牛队队长李胜和四川
全兴队门将何大旗等人勇斗四名持刀抢劫
的歹徒，搏斗中李胜面部被猛砍数刀，被送
至华西医院紧急手术，脸上缝了近30针，所
幸没有生命危险。

李胜见义勇为的举动，给长期以来被负
面新闻纠缠的中国足球投进了一抹亮色，有
网友评价道：“原来，足球圈里也有好人啊。”
近日，圈内人士和球迷通过种种方式表达了
对李胜义举的声援和敬意。

完败广州，老金正在接近“底线”

下面两轮再不赢，金鹤范就……

>>>义举之往事
辽足、女足都有“活雷锋”
曲东出行途中救人 2000年9月12日上

午，前辽足队员曲东在外出办事期间遇见交通
事故。一位老者被汽车撞成重伤，肇事司机逃
之夭夭。曲东见到此情景后，立即下车将老人
抱到自己的车上，驱车将老人送到距离事发地
点最近的一家医院中。由于老人的伤势严重，
加之医院的医疗条件有限，曲东又将老人送到
了另外一家医院，并为老人垫付了医疗费，在老
人家属来到医院后才默默离开。

谢彩霞荷兰勇救落水儿童 2008年5月

6 日中午，中国女足正在荷兰一家度假村里放
松。老将谢彩霞和几名队友吃完午饭后回宿
舍，走到门口的湖边时，突然看见一个2岁左右
的小孩为捡一根吸管正往湖里走。当时，湖水
已经快淹到小孩的脖子了，看到这种情况，并不
会游泳的谢彩霞二话没说，直接冲进湖里将小
孩抱起。由于水下正处于深浅交界，谢彩霞在
抱住孩子的一刹那也倒了进去，如果进入深水
区，那么深度将达到 4 米，将是十分危险的事
情，好在谢彩霞机敏地蹬了一脚回到了浅水区，
才把孩子救回来。 本报综合报道

昨天上午，河南建业队重新在中牟基地集中，开始了周六主场同大连实德一战的备战工作。37℃的
高温下，训练变得非常辛苦，而气氛却远没有天气那般“热烈”——七轮不胜，接下来如果再不能走出颓
势，将意味着什么大家都很清楚。事实上，连续的不胜战绩，也让金鹤范正在接近建业高层的底线。


